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Reunião das Câmaras Temáticas e Grupos de Trabalho do Fórum 

Paranaense de Mudanças Climáticas Globais. 

 

 

Memória da Reunião: 15 de setembro de 2014 

 

Foi realizada reunião das Câmaras temáticas e Grupos de trabalho do Fórum 

Paranaense de Mudanças Climáticas Globais no dia 15 de setembro de 2014, 

às 14 h no auditório da SEMA, com a presença dos seguintes membros: 

Rosana M. Bara Castella – Secretária Executiva do Fórum Paranaense de 

Mudanças Climáticas Globais (SEMA), Ivo Sérgio (ONG BRINQUE E LIMPE), 

Maria Bernadete Nareski Blasczyk – Relatora da Reunião (SEMA/CMC), Paulo 

Zanardi (GSS SUSTENTABILIDADE), Rosana Scaramella (SEIL), Marco 

Aurélio R. Biesemeyer (COMPAGAS), Giovani Marcel Teixeira (COPEL), 

Luciane Cortiano Lioth (SEED/ED.AMBIENTAL), Wilson Bill (FIEP), Rosana 

Vicente Gniper (SEMA/AG.21), Dirlene R. e Silva (IAP), Rosana Clara Vitoria 

Higa (Embrapa), Carlos Helenio Ferreira (Case Plásticos), Marcelo Ribas 

(STCP), Renato Viana (SEAB/EMATER), Valdir Donizete de Morais (Ecoforça),  

Deu iniciou com Rosana Maria Bara Castella agradecendo a presença de todos 

pela importância da participação na construção das políticas de Mudanças 

Climáticas, solicitou a todos autorização para inversão de pauta com a 

apresentação da palestra Agricultura de Baixo Carbono, considerando que 

Renato Viana da SEAB, Secretário do Grupo Gestor do Plano ABC Pr., 

precisaria sair logo após, e foi aprovada por unanimidade. Renato discorreu 

sobre a política Nacional de Mudanças do Clima e comentou que a agricultura 

foi o primeiro setor a apresentar um plano para a política. Explanou, também, 

que dentro do setor agropecuário, a fermentação entérica é o maior 

impactante. Esclareceu que o Plano ABC foi instituído entre os anos de 

2011/2012 no Paraná. Segundo o Renato, as metas do Plano ABC necessitam 

de cooperação e compartilhamento dos dados, o plano é uma zona de 

articulação e não apenas voltada a agricultura (palestra disponível no sitio 
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eletrônico do Fórum). Rosana Castella agradeceu a explanação da SEAB, 

passando a segunda apresentação da Srª Dirlene Cavalcanti (IAP) sobre o 

Plano de Controle de Poluição Veicular (PCPV) (palestra disponível no sitio 

eletrônico do Fórum). De acordo com a Srª Dirlene, o plano foi elaborado no 

atendimento do artigo 5º da resolução CONAMA 418/2009 (estabelece a 

promoção a melhoria de combustíveis e a redução da poluição). Em 2009, 

quando o plano foi analisado, o principal combustível era a gasolina e o meio 

de transporte o automóvel. Para Dirlene, a importância do plano é garantir a 

qualidade do ar, contribuindo, também, em futuros inventários de fontes fixas. 

Segundo a palestrante, o programa parou na análise econômica, depois das 

audiências públicas foi contratada uma empresa que estipulou um valor 

estimado de R$ 87,00, pago pelo proprietário do veículo, o que causou algum 

alvoroço. Wilson Bill (FIEP) sugeriu que o programa fosse implementado aos 

poucos e posicionou-se a favor da inspeção veicular completa e não apenas a 

inspeção ambiental. Paulo Zanardi questionou os presentes em como o Fórum 

poderia trabalhar na questão do PCPV e Dirlene sugeriu que fosse montado 

um grupo de trabalho no Fórum e o Paulo Zanardi disse que deveria ser 

trabalhado na Câmara de Mitigação do FPMCG envolvendo a FIEP nesta 

discussão. A Rosana Castella sugeriu que a próxima reunião fosse somente da 

Câmara de Mitigação para que os dados do PCPV fossem atualizados e 

discutidos para tentar operacionalizar o Programa, a reunião ficou para o dia 06 

de outubro, com início à 14h e termino às 17h, aberto aos interessados no 

assunto. A Rosana (SEIL) sugeriu de convidar alguém do DETRAN para fazer 

parte da Câmara de Mitigação e contribuir. Dirlene também aproveitou para 

apresentar sobre as estações de monitoramento de poluição atmosférica em 

tempo real e sugeriu que parte do valor da inspeção deveria vir para a 

manutenção das estações de monitoramento atmosférico. O Sr. Wilson (FIEP) 

falou a respeito de quem compra um carro deve saber que existem despesas 

com manutenção licenciamento combustível. Etc. Um carro sem manutenção 

além de poluir mais corre risco de acidentes. O Sr. Marcelo comentou da 

existência de carros e caminhões circulando sem condições. Assim, o Paulo 
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Zanardi sugeriu para que o assunto fosse trabalhado na reunião da Câmara 

Temática de Mitigação, também solicitou para que fosse apresentada na 

reunião ordinária do Fórum a versão após contribuição do Fórum da minuta do 

registro público de emissões. Geovane (Copel) se dispôs a apresentar como o 

programa GHG protocolo é utilizado na Copel. Também, ficou acordado que o 

Programa ABC fosse discutido no âmbito da Câmara de Mitigação, 

contribuindo na continuidade das ações. Como pauta da próxima reunião, foi 

deliberado que serão eleitos novos representantes para as câmaras temáticas 

e grupos de trabalho, e que os interessados devem se pronunciar 

antecipadamente por e-mail do fórum. O Eng.o Carlos Helenio Ferreira 

comentou sobre uma forma de informar o "status" das ações em andamento do 

Fórum para acompanhamento de todos, e a Rosana Castella falou que para 

acompanhar as ações basta estar sempre lendo as memorias das reuniões e 

recados no sitio próprio do fórum��A Rosana (SEIL) ficou de ver quem poderia 

apresentar na próxima reunião o plano de Infraestrutura e Logística. Rosana 

Castella, Secretária Executiva do Fórum Paranaense de Mudanças Climáticas 

Globais, tendo vencido a pauta, deu por encerrada a reunião. 
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